

DOCUMENTS SUR LE CHARISME – Octobre 2024

Le 12 octobre 2024

Bonjour,

Après avoir célébré, le 30 septembre, le 203^e anniversaire de la fondation de notre Institut, nous nous préparons à célébrer en outre bicentenaire de l'Institut.

En 1821, les Frères du Sacré-Cœur n'avaient pas encore reçu la reconnaissance officielle de la part de l'Église ; c'était tout à fait normal puisqu'il n'y avait eu que dix jeunes hommes prêts à donner leur vie à Dieu et un prêtre disposé à les accompagner. Mais trois ans plus tard, en 1824, l'Institut commence à être organisé et l'évêque du Puy ne trouve alors aucun inconvénient à nous reconnaître officiellement et à nous permettre de faire des vœux publics (un an plus tôt, les Religieuses de Jésus-Marie, fondées en 1818, avaient été également reconnues officiellement).

Le 14 octobre, nous aurons donc un nouveau bicentenaire, mais cette fois-ci, il s'agira de la reconnaissance officielle de l'Église à notre égard, même si nous garderons toujours la date du 30 septembre 1821 comme la véritable fondation, car Dieu, qui ne se préoccupe pas trop des papiers officiels, regarde plutôt le cœur.

Nous vous proposons ce mois deux documents qui nous permettront de mieux comprendre ce bicentenaire et la place importante de Monistrol-l'Évêque, aujourd'hui Monistrol-sur-Loire, dans notre histoire. Le premier est un court texte sur « Les Frères du Sacré-Cœur à Monistrol », écrit par les frères Antonio López García-Nieto et Emilio Rodrigo. Le deuxième est un diaporama avec les notes d'explication préparé par le frère Antonio López García-Nieto pour présenter au Chapitre général l'importance de Monistrol dans notre histoire et la célébration de quatre bicentenaires : notre premier noviciat (2023), notre première école (2023), les premiers vœux publics (2024) et notre premier chapitre général (2024).

Le frère Guy Brunelle partage avec nous une nouvelle série de courtes réflexions autour du P. Coindre que nous publierons mensuellement. En ce cas, il nous propose « Les devises du P. Coindre ».

Nous mettons aussi à la disposition de ceux et celles qui seront intéressés, cinq chants d'Institut sur le P. Coindre et le frère Polycarpe, avec les paroles, les partitions et les versions en Mp3. : « Sois loué, Jésus, pour notre fondateur » (C. Pelletier), « On se souvient de toi, André » (C. Pelletier), « Ayez une grande patience » (J. Ortigosa), « Puisque ton serviteur Polycarpe » (C. Pelletier) et « Frère Polycarpe » (N. Paradis).

Finalement, comme tous les mois, nous présentons neuf phrases du frère Polycarpe pour animer la neuvaine de la confiance mensuelle.

Voici les liens pour accéder à ces documents :

- [Les Frères du Sacré-Cœur à Monistrol](#) par les FF Antonio López García-Nieto et Emilio Rodrigo (dossier *Écrits – Institut*).
- [Bicentenaires à Monistrol 2023-2024](#), par le frère Antonio López García-Nieto (dossier *Multimédia - Institut*).
- [Les devises du P. Coindre](#), par le frère Guy Brunelle (dossier *Écrits - Père André Coindre – Autour du P. Coindre*).
- [Chants du Père Coindre](#) (dossier *Prières et célébrations – Père André Coindre*)
- [Chants du Frère Polycarpe](#) (dossier *Prières et célébrations – Frère Polycarpe*)
- Feuille [9 jours de prière avec le frère Polycarpe](#) pour animer la neuvaine de la confiance de ce mois (dossier *Prières et célébrations – Neuvaines au Frère Polycarpe*).

Je vous rappelle que tous ces documents, vous pouvez les retrouver sur le CIVAC qui se trouve logé sur le nouveau site de l'Institut (<https://coindresc.org/fr/>) :

CIVAC en français :

<https://drive.google.com/drive/folders/1wAz3sUYVJ8g0azbKAnIAvVU-W98vPB3Z>

Veillez transmettre ces documents aux frères et partenaires de votre entité. Je vous saurais gré, s'il vous plaît, de me faire un petit signe en retour pour m'assurer que vous les avez bien reçus.

Bien fraternellement,

Antonio López García-Nieto

alogarni@hotmail.com